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Guide handicap 
Je comprends les pictogrammes pour chaque handicap. 

 

 

Accessible aux personnes à mobilité réduite 

  

 

Accessible aux non-voyants et/ou malvoyants 

  

 

Accessible aux sourds et/ou malentendants  
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Accessible aux personnes handicapées mentales 

 

Accessible aux personnes qui pratiquent la langue des signes française 

(LSF) 

  

 

Toilettes accessibles 

  

 

Parking réservé pour les personnes à mobilité réduite 

  

 

Accessible aux personnes sourdes et/ou malentendantes par téléphone 
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J’ai envie de développer mes connaissances. 

 

Je veux aller dans une bibliothèque ............................................................................. 5  

La marque Tourisme et Handicap ................................................................................ 13  

Je veux visiter un musée ............................................................................................ 15  

Je veux visiter Caen ................................................................................................... 31  

 

 

 

 



Page 5 sur 42 
 

Je veux aller dans une bibliothèque 
 

Bibliothèque Alexis de Tocqueville 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le bâtiment est accessible en Tram. 

Pour venir à la bibliothèque je prends le tram ligne T2. 

Je descends du Tram à l'arrêt Caen Presqu’île. 

Je peux aussi uti liser les navettes gratuites du centre-ville. 

Si je veux m’inscrire à la bibliothèque je viens avec ma carte d'identité. 

      
Il y a 5 places de stationnement derrière la bibliothèque. 

 
Bibliothèque Alexis De Tocqueville 

15 quai François Mitterrand 

14053 Caen 

  
02 31 30 47 00 
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Je peux profiter des documents adaptés et du prêt de 2 mois. 

Pour cela je dois j’apporte un justificatif le jour de l’inscription. 

Le justificatif peut être : 

• Certificat médical 

• Carte d’invalidité 

Ces documents sont réservés aux personnes en situation de handicap. 

 

Je peux prendre des documents adaptés si :  

• Je suis aveugle 

• Je suis malvoyant 

• J’ai des difficultés pour lire 

L'accueil pour les personnes en situation de handicap est au 1er étage. 

 

Pour me déplacer plus facilement à l'intérieur de la bibliothèque, il y a des :  

• Bandes de guidages 

• Balises sonores 

• Boucles magnétiques 
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Les bandes de guidages sont des lignes présentent sur le sol. 

Ces bandes de guidage aident les personnes malvoyantes pour se diriger.  

Ces lignes sont épaisses et nous pouvons les sentir sous les pieds. 

 

Les balises sonores sont des dispositifs qui émettent un message enregistré. 

Le message se déclenche avec une télécommande. 

Elles permettent aux personnes aveugles ou malvoyantes de se diriger.  

Programmation culturelle de la bibliothèque Alexis de Tocqueville. 

 

Il y a des évènements culturels qui sont diffusés dans une grande salle.  

Celle-ci est équipée d’une boucle magnétique. 

Les boucles magnétiques sont des systèmes qui permettent aux personnes malentendantes 

d’entendre mieux. 

Il y a aussi des animations en langue des signes. 

La langue des signes permet la communication entre personnes malentendantes. 

Elle se fait à l’aide de gestes des mains, du visage… 

 

La bibliothèque possède beaucoup de titres de livres enregistrés à haute voix. 

Ces livres sont au premier étage autour de l’escalier mécanique. 

Je peux avoir des livres, des magazines écrits en braille  
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Ce sont Le journal du Calvados et Caen Mag. 

Le brail le est une écriture avec des points pour les aveugles. 

 

Les ordinateurs pour le public ont un affichage adapté aux malvoyants. 

Je peux accéder plus facilement aux livres à tous. 

Il y a une sélection d’applications en rapport avec l’accessibilité. 

Je peux utiliser une loupe qui permet d’agrandir les textes.  
 

Je peux emprunter un lecteur Victor. 

Un lecteur Victor est un lecteur de livres. 

Ce lecteur permet d'écouter tout type de format comme le MP3. 

 

 

J’ai accès à la collection de l 'association Valentin Haüy sur le site internet.  

Je peux enregistrer des fichiers depuis le site internet. 

 

 

 

 

 

 
eole.avh.asso.fr 

https://eole.avh.asso.fr/
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Sur le site internet de la bibliothèque je peux :  

• Regarder des films et des documentaires en audiodescription en DVD. 

L’audiodescription : C’est un commentaire enregistré qui explique les scènes d'un spectacle ou 

d'un film. 

Cela aide les personnes malvoyantes. 

• Trouver le catalogue de la bibliothèque.  

• Trouver les horaires d’ouverture  

• Connaître le programme culturel 

 

 

 

 

 

 

 
bibliotheques.caenlamer.fr  

https://bibliotheques.caenlamer.fr/


Page 10 sur 42 
 

Pour prendre un rendez-vous pour un accueil personnalisé il faut envoyer un mail. 

 

 

 

 

 

Pour prendre un rendez-vous pour une aide sur l’ informatique il faut envoyer un mail. 

 

 

 

 

 

 

Les bibliothèques de quartiers sont accessibles aux personnes en situation de handicap moteur. 

Beaucoup de livres lus sont disponibles dans les bibliothèques de quartier. 

 
bibliocaen.accueil@caenlamer.fr 

 
bibliocaen.autoformation@caenlamer.fr 

mailto:bibliocaen.accueil@caenlamer.fr
mailto:bibliocaen.autoformation@caenlamer.fr
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Les coordonnées des bibliothèques de quartiers 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Chemin-Vert 

6 rue Jean-Racine 

14000 Caen 

  
02 14 37 29 87 

 
bibliotheque.cheminvert@caenlamer.fr  

 
Grâce-de-Dieu 

8 esplanade André-Malraux 

14000 Caen 

  
02 14 37 29 82 

 
bibliotheque.gracededieu@caenlamer.fr  

 
Guérinière 

10 rue des Bouviers 

14000 Caen 

  
02 14 37 29 83 

 
bibliotheque.gueriniere@caenlamer.fr  

mailto:bibliotheque.cheminvert@caenlamer.fr
mailto:bibliotheque.gracededieu@caenlamer.fr
mailto:bibliotheque.gueriniere@caenlamer.fr
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Maladrerie 

60 rue Général Moulin 

14000 Caen 

  
02 14 37 29 85 

 
bibliotheque.maladrerie@caenlamer.fr  

 
Folie-Couvrechef 

4 rue des Boutiques 

14000 Caen 

  
02 14 37 29 84 

 
bibliotheque.foliecouvrechef@caenlamer.fr  

mailto:bibliotheque.maladrerie@caenlamer.fr
mailto:bibliotheque.foliecouvrechef@caenlamer.fr
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La marque Tourisme et Handicap 
 

Cette marque est créée par le ministère chargé du tourisme depuis 2001. 

Elle permet de connaitre les établissements touristiques accessibles aux personnes 

handicapées. 

La marque prend en compte les 4 types de handicaps : 

- Moteur 

- Auditif 

- Visuel 

- Mental 
 

Les associations de personnes handicapées participent à la marque : 

- Elles accompagnent les évaluateurs de tourisme et handicap. 
- Elles donnent des conseils aux professionnels du tourisme 

- Elles participent aux visites pour donner le label. 
 
 

 
Ce logo est celui de la marque tourisme et handicap. 

Il m’aide à savoir si un établissement est accessible.  
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Il m’aide à savoir pour quel handicap l’établissement est accessible.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Retrouvez les sites labellisés du Calvados :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Calvados Attractivité 

8 rue Renoir 

14054 Caen Cedex 4 

 
02 31 27 90 30 

 
data.economie.gouv.fr 

https://data.economie.gouv.fr/explore/dataset/liste-des-etablissements-labellises-tourisme-et-handicap/table/?location=11,49.09454,-0.41859&basemap=jawg.light&dataChart=eyJxdWVyaWVzIjpbeyJjb25maWciOnsiZGF0YXNldCI6Imxpc3RlLWRlcy1ldGFibGlzc2VtZW50cy1sYWJlbGxpc2VzLXRvdXJpc21lLWV0LWhhbmRpY2FwIiwib3B0aW9ucyI6eyJxIjoiY2FlbiJ9fSwiY2hhcnRzIjpbeyJhbGlnbk1vbnRoIjp0cnVlLCJ0eXBlIjoiY29sdW1uIiwiZnVuYyI6IkNPVU5UIiwic2NpZW50aWZpY0Rpc3BsYXkiOnRydWUsImNvbG9yIjoiIzQ0NzA0OSJ9XSwieEF4aXMiOiJjb21tdW5lIiwibWF4cG9pbnRzIjo1MCwic29ydCI6IiJ9XSwidGltZXNjYWxlIjoiIiwiZGlzcGxheUxlZhttps://data.economie.gouv.fr/explore/dataset/liste-des-etablissements-labellises-tourisme-et-handicap/table/?dataChart=eyJxdWVyaWVzIjpbeyJjb25maWciOnsiZGF0YXNldCI6Imxpc3RlLWRlcy1ldGFibGlzc2VtZW50cy1sYWJlbGxpc2VzLXRvdXJpc21lLWV0LWhhbmRpY2FwIiwib3B0aW9ucyI6eyJxIjoiY2FlbiJ9fSwiY2hhcnRzIjpbeyJhbGlnbk1vbnRoIjp0cnVlLCJ0eXBlIjoiY29sdW1uIiwiZnVuYyI6IkNPVU5UIiwic2NpZW50aWZpY0Rpc3BsYXkiOnRydWUsImNvbG9yIjoiIzQ0NzA0OSJ9XSwieEF4aXMiOiJjb21tdW5lIiwibWF4cG9pbnRzIjo1MCwic29ydCI6IiJ9XSwidGltZXNjYWxlIjoiIiwiZGlzcGxheUxlZ2VuZCI6dHJ1ZSwiYWxpZ25Nb250aCI6dHJ1ZX0%3D&q=calvados&location=11,49.09454,-0.41859&basemap=jawg.light2VuZCI6dHJ1ZSwiYWxpZ25Nb250aCI6dHJ1ZX0%3D
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Je veux visiter un musée  

Le château de Caen  
Au château de Caen, il y a deux musées : 

•  Le musée de Normandie 

•  Le musée des Beaux-Arts 

 

Il y a aussi une billetterie. 

La billetterie est un endroit où nous achetons les tickets. 

Cela permet de pouvoir entrer dans les musées. 

 

Je peux bénéficier de l'entrée gratuite : 

•  Au musée de Normandie 

•  Au musée des Beaux-Arts 

Pour bénéficier de l’entrée gratuite je présente ma carte mobilité inclusion. 

Il faut que sur ma carte soit écrit Invalidité.  

S'il est écrit Besoin d’accompagnement sur la carte, c'est aussi gratuit pour un accompagnateur. 
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Les personnes en situation de handicap peuvent aller directement  

• A l’accueil des musées  

• Ou à l’accueil des expositions 

Il n’est pas nécessaire de passer par la billetterie à l’église Saint-Georges du château.  

 

Un dépose minute est autorisé près des lieux de visite. 

Un dépose minute est un emplacement de parking réservé uniquement pour un court arrêt. 

 

Pour plus de confort pendant la visite vous trouverez : 

• Un fauteuil roulant  

• Des sièges cannes prêtés gratuitement à l’accueil des musées 

Siège canne : C’est une canne de marche qui permet aussi de s’asseoir. 

Jours d’ouverture au public : 

• Ouverture tous les jours en juillet et en août 

• Ouverture du mardi au dimanche le reste de l’année 

• Lundi de Pâques 

• Lundi de Pentecôte. 
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Horaires d’ouverture des musées la semaine 

 

 

 

 

 

 

Horaires d’ouverture des musées le week-end  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De 11h00 à 18h00 

 

 

 

De 11h00 à 18h00 

 

Le matin 9h30 à 12h30 

 

 

 

De 9h30 à 12h30 

 

L’après-midi de 13h30 à 18h00 

 

 

 

De 13h30 à 18h00 
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Église Saint-Georges 
 

 

 

 

A l’intérieur de l’église Saint Georges je peux trouver l’histoire du château. 

Il y a aussi une boutique.  

L’église Saint-Georges est équipée : 

• D’une boucle magnétique 

• Du plan du site en braille 

La boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux. 

Le brail le est une écriture avec des points pour les aveugles. 

 

 

 

 

 

 
Le Château  

14000 Caen 

  
02 31 30 47 90 

  
l 'église saint georges  

    

https://musee-de-normandie.caen.fr/le-chateau-de-caen/leglise-saint-georges


Page 19 sur 42 
 

Musée de Normandie 
 

 

 

 

Le musée de Normandie propose des : 

• Visites 

• Animations 

• Ateliers adaptés aux différents publics   

Le musée de Normandie propose aussi des maquettes et des documents en brail le.  

Le brail le est une écriture avec des points pour les aveugles. 

Il y a aussi des bornes tactiles. 

Les bornes tactiles sont prévues pour les personnes aveugles. 

En passant les doigts dessus, les personnes aveugles comprennent ce qui est écrit. 

Des guides de visite Faciles à Lire et à Comprendre (FALC) sont à ma disposition. 

Il y a des visites en lecture labiale traduites en langue des signes française. 

La langue des signes française est un langage qui utilise des gestes. 

Elle est utilsée pour les personnes sourdes. 
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La lecture labiale permet aux malentendants et aux sourds de communiquer. 

Ils lisent sur les lèvres. 

 

Le site internet du musée de Normandie propose des vidéos en LSF 

LSF : langue des signes française.  

 

La langue des signes française est un langage qui utilise des gestes. 

Elle est destinée pour les personnes sourdes. 

Ces vidéos présentent le musée et le château. 

 

L'accueil est équipé de boucle magnétique. 

La boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux.  
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Le Château 

14000 Caen 

  
02 31 30 47 60 

 
02 31 30 47 69 

 
mdn-reservation@caen.fr 

 
musee-de-normandie.caen.fr 

Réservations pour les activités de groupe 

 
mdn.groupes@caen.fr 

mailto:mdn-reservation@caen.fr
https://musee-de-normandie.caen.fr/
mailto:mdn.groupes@caen.fr
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Musée des Beaux-Arts de Caen 
 

 

 

 

Le Musée des Beaux-Arts propose des visites pour les aveugles et les malvoyants. 

Cette visite peut être suivie par un public voyant. 

La visite du Musée des Beaux-Arts dure 1h. 

Il faut réserver cette visite par mail. 

 

 

 

 

 

Le musée organise pour les groupes : 

• Des visites 

• Des ateliers adaptés à tous types de handicap  

Il faut s'inscrire et réserver par mail. 

L’accueil du musée est équipé de boucle magnétique. 

      

 
mba-reservation@caen.fr 

mailto:mba-reservation@caen.fr
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La boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux. 
 

Dans ce musée il y a aussi 

• Une boutique spécialisée sur le thème des Beaux-Arts 

• Le restaurant Mancel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le Château  

14000 Caen 

  
02 31 30 47 70  

 
mba@caen.fr  

 
mba.caen.fr 

mailto:mba@caen.fr
https://mba.caen.fr/
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Le Mémorial 
 

 

 

 

Au Mémorial, il y a des aménagements pour les personnes en situation de handicap. 

Pour les visiteurs à mobilité réduite, il y a un accès sans marche. 

Il y a aussi des portes à ouverture automatique. 

4 fauteuils roulants sont prêtés sur demande à l’accueil.  

 

Pour les visiteurs déficients auditifs, il y a application mobile. 

L’application coûte 3 euros. 

Elle permet de lire des commentaires. 

 

Pour les visiteurs déficients visuels, il n'y a pas d’offre adaptée.  

Il est conseillé que le visiteur soit accompagné d’une personne valide. 

 

L'entrée du mémorial est gratuite pour la personne en situation de handicap. 

Il faut présenter une carte d’invalidité. 

Il y a un tarif réduit pour l’accompagnateur. 
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L’Artothèque 
 

 

 

 

 

L’Artothèque et Espaces d’Art Contemporain. 

 
Esplanade Général Eisenhower 

14050 Caen Cedex 4 

 
02 31 06 06 45 

 
contact@memorial-caen.fr   

resa@memorial-caen.fr   

 
memorial-caen.fr 

   
2 places de stationnement  

mailto:contact@memorial-caen.fr
mailto:contact@memorial-caen.fr
mailto:resa@memorial-caen.fr
https://www.memorial-caen.fr/
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L’Artothèque est comme une bibliothèque mais avec des œuvres d’art. 

On peut emprunter les œuvres d’art. 

C’est aussi un endroit où on peut rencontrer d’autres personnes et échanger sur l’art. 

L’entrée est gratuite.  

Les visites en groupes sont payantes et sur rendez-vous.  

Pour emprunter des œuvres il faut avoir un abonnement annuel. 

L’Artothèque accueille tous publics comme : 

• Les Institut Médico-Educatif (IME) 

• Le public déficient visuel. 

• Les handicaps physiques et moteurs 

Il y a un ascenseur pour personnes à mobilité réduite. 

 

Palais ducal  

 

 

 

 

 

 
Impasse Duc Rollon 

14000 Caen 

 
02 31 85 69 73 
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Le Fonds Régional d’Art Contemporain Normandie Caen  
 

 

 

 

 

En 2021 le Fonds Régional d’Art Contemporain a obtenu la marque tourisme et handicap. 

 

 

 

Il l’a obtenu pour les quatre familles de handicaps pour 5 ans : 

- Auditif 

- Mental  

 
info@artotheque-caen.fr  

 
artotheque-caen.net 

       
Il y a 2 places de stationnement 

 

mailto:info@artotheque-caen.fr
https://www.artotheque-caen.net/
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- Moteur  

- Visuel  

 

Le Fonds Régional d’Art Contemporain est un lieu d’exposition d’art contemporain. 

L'art contemporain regroupe toutes les œuvres artistiques créées de 1945 à aujourd'hui. 

Le Fonds Régional d’art Contemporain présente 3 à 5 expositions par an.  

En fonction de mon handicap des outils sont à ma disposition à l’accueil. 

Handicap auditif 

Si je suis malentendant je peux prendre une boucle magnétique individuelle. 

Une boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux. 

Il y a aussi un plan en relief, des documents en gros caractères et en FALC.  

FALC : Facile à Lire et à Comprendre 

Deux fauteuils roulants sont à disposition si j’ai besoin.  

 

Je peux faire des visites en langue des signes française.  

Je peux faire des visites descriptives.  

La langue des signes française est un langage qui utilise des gestes. 

Elle est destinée pour les personnes sourdes. 
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Je peux faire des visites commentées adaptées. 

Ces visites sont prévues pour les groupes. 

Pour faire ces visites il faut réserver avant.  

Toutes les activités et les expositions sont gratuites et ouvertes à tous.  

Les associations, les écoles, les établissements spécialisés peuvent faire des propositions pour 

des activités.  

 

 

 

 

 

 

Le référent handicap est Pierre Ligier  

 

 

 

 

 

 
7 bis rue Neuve Bourg l’Abbé  

14000 Caen 

 
02 31 93 92 96 

 
02 31 95 54 26 

 
pierre.ligier@fracnormandiecaen.fr  

 
fracnormandie.fr  

mailto:pierre.ligier@fracnormandiecaen.fr
https://fracnormandie.fr/accueil
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Horaires d’ouverture 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Du mercredi au dimanche de 14h00 à 18h00  

 

 

 

De 14h00 à 18h00 

 Pour les visites de groupes du mardi au vendredi  

Le matin de 9h00 à 12h30 

 

 

 

De 9h00 à 12h30 

 
Pour joindre l’administration du lundi au vendredi 

Le matin de 9h00 à12h30  

 

 

 

De 9h00 à 12h30 

 

L’après-midi de14h00 à 18h00 

 

 

 

De 13h30 à 18h00 
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Je veux visiter Caen. 

L’Abbaye aux Hommes 
 

 

 

 

En 2017 l’Abbaye aux Hommes a obtenu la marque tourisme et handicap. 

Elle l’a obtenu pour 2 familles de handicaps pour 5 ans : 

- Auditif 

- Mental  

 

En 2021 l’Abbaye aux Hommes a obtenu la marque tourisme et handicap. 

Elle l’a obtenu pour 2 familles de handicaps pour 5 ans : 

- Auditif 

- Mental  
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L’Abbaye aux Hommes est un lieu dans lequel vivaient des moines.  

Les moines sont des hommes qui donnent leur vie à Dieu et à la religion.  

 

Il y a des stationnements pour les personnes à mobilité réduite  

•  2 places sur la grande place de la mairie 

•  1 place devant l’église.  

 

L’Abbaye aux Hommes se compose de plusieurs bâtiments. 

•  L’église Saint-Etienne 

•  De très vieux bâtiments qui datent du 18e siècle 

Ces vieux bâtiments sont aujourd’hui la mairie de Caen.  
 

Je peux visiter ces bâtiments  

•  Seul  

•  Avec un guide  

Si je viens en groupe il faut que je réserve avant.  

Si je suis en situation de handicap l’entrée est gratuite 

•  Pour moi. 

•  Pour mon accompagnateur 
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Handicap moteur 

La visite se fait seul ou avec un guide  

Elle est accessible aux personnes en fauteuil roulant, sauf : 

•  Dans le pressoir. 

•  Dans la salle du Conseil Municipal 

Pressoir : C’est un outil qui presse les fruits pour en faire du jus. 

On peut me prêter un fauteuil roulant si c’est disponible.  

Les toilettes sont adaptées.  

 

Handicap auditif 

L’accueil est équipé d’une boucle magnétique. 

Une boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux.  

Il y a 10 boucles magnétiques. 

On peut les emporter pendant la visite avec le guide.   

Des tablettes avec des vidéos en langue des signes française sont disponibles. 

Cela permet de faire la visite tout seul ou avec un guide. 

La langue des signes française permet de communiquer entre des personnes sourdes ou 

malentendantes. 



Page 34 sur 42 
 

Elle se fait à l’aide de gestes des mains, du visage… 

Il y a aussi des animations en langue des signes. 

Les toilettes sont équipées d’un flash lumineux en cas d’incendie.  

Handicap visuel 

Pour faire la visite avec un guide il faut réserver. 

Il y a une maquette en relief qui permet de découvrir tous les bâtiments.  

Je peux toucher certains décors.  

Je peux aussi toucher des matières comme  

•  Du bois. 

•  De la pierre  

•  Du fer  

•  Des vêtements de moines  

Si je fais la visite seul je trouve des panneaux écrits en gros caractères. 

Ils sont aussi en braille. 

Le brail le est une écriture avec des points pour les aveugles 

 

Handicap mental 

Si je veux faire la visite avec un guide je réserve avant.  

Je peux demander un document de visite en FALC. 
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FALC : « Facile A Lire et à Comprendre ». 

Il est disponible si je le demande.  

 

Les visites en groupe sont possibles avec  

•  Des ateliers adaptés 

•  Des outils adaptés  

 

Pour les renseignements et les réservations.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Service accueil de l’hôtel de ville  

Esplanade Jean-Marie-Louvel  

14027 Caen 

  
02 31 30 42 81 

 
abbayeauxhommes@caen.fr 

 
caen.fr 

mailto:abbayeauxhommes@caen.fr
https://caen.fr/
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L’Abbaye aux Dames 
 

 

 

 

 

L’Abbaye aux Dames était un lieu dans lequel vivaient des religieuses.   

Elles avaient donné leur vie à Dieu et à la religion. 

Les visites avec un guide durent 1h15. 

Les visites sont gratuites pour les personnes en situation de handicap. 

L’abbaye aux dames est ouverte tous les jours  

 

Les visites pour les personnes handicapées sont à 14h30 et à 16h00 

 

 

 

 

 

 

 

      
Il y a 2 places de stationnement 

 

 

 

A 14h30  et  à 16h00 
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Je peux visiter le cloître seul.  

Cloître : c’est un jardin entouré de murs 

 

Je peux visiter le cloître tous les jours.  

Je peux le visiter de 8h00 à 12h30 et de 13h30 à 18h00  

 

 

 

 

 

 

 

Handicap moteur 

Si j’ai handicap moteur il faut que je vienne avec un accompagnateur. 

Il y a des pavés et des cailloux dans la cour. 

Circuler dans la cour cela est plus difficile.  

Je peux emprunter un fauteuil roulant à l’accueil. 

Les toilettes sont accessibles dans le cloître près de l’accueil.  

 

 

 

 

 

De 8h00 à 12h30 

 

 

 

 

13h30 à 18h00 
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Handicap auditif 

L’accueil est équipé d’une boucle magnétique. 

Une boucle magnétique est un système qui permet aux personnes malentendantes d'entendre 

mieux. 

 

Handicap visuel 

Une visite descriptive est possible sur demande.  

 

Handicap mental 

Une visite pour les personnes en situation de handicap mental ou psychique est possible sur 

demande.  

Il est possible de faire une visite pour les personnes en situation de handicap mental. 

C’est aussi possible pour les personnes en situation de handicap psychique. 

Handicap psychique : troubles liés à une maladie mentale. 

Exemples : 

- Schizophrénie 

- Troubles bipolaires 
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Le Dôme 
 

 

 

 

Le Dôme est le premier centre de sciences très moderne. 

Il est ouvert sur le monde, la culture et l’industrie.  

Le premier étage s’appelle le Plateau. 

 

 
Place Reine Mathilde  

14035 Caen 

Informations et réservations pour les groupes  

 
02 31 06 98 45 

 
abbayeauxdames@normandie.fr   

 
normandie.fr  

    

mailto:abbayeauxdames@normandie.fr
https://www.normandie.fr/les-hotels-de-region
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Le Plateau accueille des :  

•  Conférences 

•  Expositions 

•  Ateliers  

Le deuxième étage s’appelle l’Atelier. 
 

L’Atelier est équipé d’un fablab. 

Un fablab est un mot anglais qui signifie laboratoire de fabrication d’objets. 

Le fablab est équipé de machines commandées par ordinateur. 

Il y a aussi des outils traditionnels. 

Le but est de créer ou de réparer tous types d’objets.  
 

Le quatrième étage s’appelle le Roof event. 

Le Roof event est une grande terrasse sur le toit du bâtiment qui accueille des réceptions. 

 

 

 

 

 

 

 
Esplanade Stéphane Hessel  

Presqu’île 

14000 Caen  

 
bonjour@ledome.info  

 
ledome.info  

mailto:bonjour@ledome.info
https://ledome.info/event
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Horaires d’ouverture du Dôme  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le mercredi de 14h00 à 20h00 

 

 

 

De 14h00 à 20h00 

 

Le samedi de 14h00 à 18h00 

 

 

 

De14h00  à 18h00 
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